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В НЕСКОЛЬКО СТРОК
 ОБО ВСЁМ

Пусть зеленеют 
сады памяти

Во всех  лесничествах региона 
пройдёт акция “Сад памяти”, приу-
роченная к 75-летию Великой По-
беды. В мае специалисты лесного 
комплекса Тюменской области вы-
садят более 200 000 сеянцев сосны 
обыкновенной на общей площади 
47,7 га в рамках общероссийской ак-
ции. Организаторы предложили вы-
садить по всей стране 27 миллио-
нов деревьев в память о каждом из 
27 миллионов погибших в годы Ве-
ликой Отечественной войны. В Ка-
занском районе планируется выса-
дить более 20 тысяч сеянцев сосны. 
Акция «Сад памяти» – это общена-
родная инициатива, принять уча-
стие в посадках леса может любой 
желающий. Выбрать свой регион и 
найти ближайшую точку высадки с 
датой и временем проведения мож-
но на официальном сайте садпамя-
ти2020.рф и в одноимённом прило-
жении ВКонтакте.

Звонки – 
в подарок

«Ростелеком» в год 75-летия Ве-
ликой Победы  с 1 мая  отменит на 
постоянной основе плату за услуги 
местной, внутризоновой и между-
городной стационарной телефон-
ной связи для всех ветеранов Вели-
кой Отечественной войны и жителей 
блокадного Ленинграда. Об этом за-
явил президент компании Михаил 
Осеевский на заседании Совета Фе-
дерации. Михаил  обратился к орга-
нам власти субъектов Российской 
Федерации с просьбой оказать со-
действие в составлении корректных 
списков и адресов проживания всех 
ветеранов войны и жителей блокад-
ного Ленинграда.  В Тюменской об-
ласти стационарной связью пользу-
ются около 166 тысяч семей. 

Женское лицо 
Победы

В год 75-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне в России 
стартовала акция «Женское лицо 
Победы». Работники Казанской цен-
тральной районной библиотеки при-
глашают жителей района присоеди-
ниться к этой акции. До конца мар-
та надо принести фотографию род-
ственницы или знакомой – участни-
цы Великой Отечественной войны  с 
кратким биографическим описани-
ем. В библиотеке будет оформле-
на выставка памяти женщин и деву-
шек, ушедших на фронт в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 

Консультацию можно получить 
по телефону 4-23-62.

Проект 
«Библионяня» 

В Казанской центральной район-
ной библиотеке реализуется проект 
«Библионяня «Маленький читайка». 
Это еженедельное мероприятие для 
детей от 4 до 7 лет, в рамках которо-
го проводятся различные игровые, 
познавательно-развлекательные ме-
роприятия, мастер-классы, громкие 
чтения. Во вторник и пятницу с 16 
до 18 часов  мамы  могут оставить 
своего ребёнка в библиотеке. Ребё-
нок развивается – мама занимается 
своими делами! Подробности мож-
но узнать по тел. 4-25-36, 4-31-98.

Информации подготовила
Надежда ДОГОТАРЬ

В его работе приняли участие 
глава района Татьяна Богданова, 
её заместители Алексей Санников 
и Елена Ященко, и.о. начальника 
территориального отдела Роспо-
требнадзора по Казанскому, Бер-
дюжскому и Сладковскому районам 

АКТУАЛЬНО

Главное – сохранить 
здоровье людей

16 марта в администрации района прошло заседание 
оперативного штаба по недопущению 

распространения коронавируса

Светлана Петровских, главный врач 
областной больницы №14 (с. Ка-
занское) Ольга Юрова, представи-
тели пограничной службы, руково-
дители отделов районной админи-
страции. Один из вопросов повест-
ки дня – временное приостановле-

ние пропуска граждан Российской 
Федерации через государственную 
границу с Казахстаном. Было приня-
то решение: сделать всё возможное 
для недопущения возникновения и 
распространения коронавирусной 
инфекции в Казанском районе.

На территории Республики Ка-
захстан введено чрезвычайное по-
ложение в связи со сложившейся 
обстановкой. С 16 марта по иници-
ативе казахстанской стороны были 
введены ограничения на пересече-
ние государственной границы Ре-
спублики для граждан государства, 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства.

Журналисты информационно-
издательского центра «Наша 
жизнь» побывали на пункте пропу-
ска «Казанское». В настоящее вре-
мя там дежурят сотрудники терри-
ториального отдела управления        
Роспотребнадзора. Светлана Пе-
тровских, возглавляющая работу 
отдела, отметила, что на сегодняш-
ний день больных с симптомами за-
болевания среди проезжающих не 
выявлено.

Все проезжающие заполняют 
анкету, в которой сообщают о пла-
нах дальнейшего передвижения по 
территории Российской Федерации.

О готовности казанской больни-
цы к приёму потенциальных боль-
ных рассказала заведующая ин-
фекционным отделением Ирина 
Менщикова. По её словам, если 
будет выявлен случай заболева-
ния коронавирусом, больного  раз-
местят в инфекционном отделении 
областной больницы № 14. При 
этом все остальные пациенты из 
инфекционного  будут переведе-
ны в другие отделения. В больнице 
имеются все необходимые лекар-
ства и средства защиты как для па-
циентов, так и для медиков. Отра-
ботаны механизмы действий меди-
цинских работников в случае, если 
у пациента будет диагностировано 
заболевание.

Так или иначе, как уверили нас 
сотрудники больницы, панике под-
даваться не следует. Тюменская об-
ласть уже имеет опыт работы в этом 
направлении.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Председатель территориаль-
ной избирательной комиссии Ка-
занского района Алексей Санни-
ков рассказал, что подготовка к 
проведению общероссийского го-
лосования ведётся активно. В про-
цедуре голосования будут задей-
ствованы 33 избирательных участ-
ка на территории района – они бу-
дут работать в каждом сельском 
поселении. Продолжается реги-
страция желающих поучаствовать 
во всероссийском проекте «Во-
лонтёры Конституции». Жители 
района готовятся принять участие 
в голосовании. 

Приветствует поправки, кото-
рые предложены  в Конституцию, 
главная медсестра областной 
больницы № 14 (с. Казанское) Ири-
на Янминкуль. Медработник  счи-
тает, что  нововведения  должны 

значительно улучшить ситуацию в 
здравоохранении. Вот как она ар-
гументирует своё мнение:

– Я за то, чтобы качественная 
медицинская помощь была до-
ступна гражданам в любом угол-
ке страны. Ведь если в крупных 
населённых пунктах, будь то го-
род или районный центр,  функ-
ционируют клиники, больницы, то 
зачастую сельские жители малых 
населённых пунктов находятся в 
менее выгодном положении. Так 
происходит не потому,  что меди-
ки там  недостаточно вниматель-
ны или грамотны, а потому, что 
их попросту  не хватает. Моло-
дых специалистов на село труд-
но завлечь из-за отсутствия соб-
ственного жилья, даже после за-
ключения с ними договора на 5 
лет работы. Молодёжи нужно за-

водить семьи, а для этого надо 
иметь свою жилплощадь, чтобы 
не ютиться, снимая угол у ста-
рушек.  Так что жильё – это кра-
еугольный камень в проблеме с  
квалифицированной медицин-
ской помощью  на селе.

Но вместе с тем государство  
многое  делает для оснащения 
первичного звена: ФАПов, участ-
ковых больниц, поликлиник. Боль-
шинство ФАПов расположены в 
модульных сооружениях, обеспе-
чены всем необходимым инстру-
ментарием и медицинским обору-
дованием. Ряд ФАПов имеют ап-
параты телеЭКГ, при этом описа-
ние результатов  проводится прак-
тически в режиме онлайн. 

К  лету в район поступит пере-
движной мобильный комплекс, ко-
торый оснастят сложным совре-
менным оборудованием, там бу-
дет даже аппарат УЗИ.  Вот такая 
помощь станет доступной жите-
лям даже самых отдалённых де-
ревень.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА

АКТУАЛЬНО

Посоветоваться с народом России
В Казанском районе  ведётся активная подготовка к

общероссийскому голосованию по поправкам в Конституцию
Общероссийское голосование – идея главы государства. 

Президент нашей страны Владимир Путин сказал о том, 
что ему необходимо по основным вопросам и поправкам по-
советоваться с гражданами Российской Федерации. И только 
при одобрении со стороны граждан поправки вступят в силу, 
и Конституция будет изменена.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Запрет 
на проведение 

ярмарок
С целью предупреждения рас-

пространения новой коронавирус-
ной инфекции распоряжением ад-
министрации Казанского муници-
пального района от 18 марта 2020 
года № 224 введён запрет на ор-
ганизацию и проведение ярма-
рок на территории Казанского му-
ниципального района с 18 мар-
та по 10 апреля. Запрет распро-
страняется: 

– на сельскохозяйственную яр-
марку выходного дня, проводи-
мую на территории, прилегающей 
к зданию отделения ПАО «Сбер-
банк России» (с. Казанское, ул. Ле-
нина, 8А);

– на универсальную ярмарку, 
проводимую на территории быв-
шего рынка (с. Казанское, ул. Ле-
нина,13, участок 2). 

Администрация Казанского рай-
она просит граждан с пониманием 
отнестись к вводимым необходи-
мым мерам, сохранять спокойствие, 
пресекать панические настроения, 
не верить слухам и домыслам.

Соб. инф.

У всех пассажиров, прибывших на пункт пропуска, сотрудники Роспотребнадзора 
измеряют температуру тела с помощью тепловизора
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В рамках работы пункта пред-
усмотрено бесплатное оказа-
ние методической, психолого-
педагогической, диагностической 
и консультативной помощи родите-
лям (законным представителям) по 
различным вопросам воспитания, 
обучения и развития ребёнка в со-
ответствии с его индивидуальными 
способностями.

Специалисты центра дадут  
консультацию по вопросам:

– воспитания, обучения и раз-
вития детей от 2 месяцев до 7 лет;

– детско-родительских отно-
шений;

– трудностей в поведении;
– адаптации ребёнка в детском 

коллективе;
– речевого развития;
– оздоровительно-профилак-

тического направления.
До 31 мая консультирование 

родителей (законных представите-
лей) проводится ежедневно.

Записаться на приём к специа-
листу консультативного пункта мож-
но по телефону 44-390. При этом не-
обходимо сообщить свои контакт-
ные данные (ФИО, номер телефо-
на для обратной связи, ФИО своего 
ребёнка, его дату рождения), крат-
ко сформулировать свой вопрос и 
по возможности указать специали-
ста, у которого вы бы хотели про-
консультироваться. 

Для получения очной консуль-
тации заявитель должен иметь при 
себе документ, удостоверяющий 
личность, с подтверждением стату-
са родителя (законного представите-
ля) несовершеннолетнего ребёнка. 
Консультирование родителей про-
водится одним или несколькими 
специалистами одновременно – в 
зависимости от сути вопроса.

Помощь специалистов  можно 
получить и в дистанционной фор-
ме, отправив  своё обращение по 
такому  адресу электронной почты: 
kolokolchik61@mail.ru.

Каждый первый и третий чет-
верг месяца (с 11 до 12 часов) про-
ходят заседания семейного  адапта-
ционного клуба «Карапуз» для  ро-
дителей (законных представителей) 
с детьми от 2 месяцев до 3-х лет, не 
посещающими детский сад, кото-
рый действует по адресу: п. Ново-
селезнёво, ул. Садовая 47А. 

Людмила БОРИСОВА, 
и.о. заведующей детским

 садом «Колокольчик»

РОДИТЕЛЬСКИЙ ВСЕОБУЧ

Школа для 
мам и пап

Здесь дадут совет, 
как правильно 

воспитать ребёнка 
и подготовить его 
к школе, если он 

не посещает детсад 
На базе Новоселезнёвского 

детского сада «Колокольчик» от-
крыт консультативный пункт для 
родителей (законных представи-
телей)  детей в возрасте от 2 ме-
сяцев до 7 лет, не посещающих 
дошкольное образовательное 
учреждение.

Квалифицированную помощь пе-
дагогов по вопросам развития и вос-
питания детей можно получить в 
Большеярковском детском саду «Ко-
локольчик». Здесь каждую вторую и 
четвёртую пятницу месяца действу-
ет родительский клуб «Мы вместе» 
для семей, в которых  дети не по-
сещают дошкольные образователь-
ные учреждения. А в первую и тре-
тью пятницу месяца для них же ра-
ботает консультативно-методический 
пункт, оказывающий услуги, пере-
численные в статье «Школа для 
мам и пап». Телефон для спра-
вок  36-5-05. Адрес электронной по-
чты: bolsheyarkovskiydetskiysad92@
mail.ru.

Наталия БАРАБАНЩИКОВА, 
заведующая Большеярковским 

детским садом

Клуб 
«Мы вместе»

Тяжела женская долюшка в пору 
суровую, в пору военную. Анна Ива-
новна Швецова родилась в 1898 
году в Дубынке. Замуж вышла в 
Синявино за Николая Евдокимови-
ча Суковых. Она родила восьме-
рых детей:  дочь и семерых сыно-
вей. Четырёх из них (Павла, Васи-
лия, Александра и Фёдора) вместе 
с мужем и пятью родными братья-
ми она проводила на фронт.

Старший сын Анны Ивановны 
Павел был призван в армию неза-
долго до начала войны, стал сер-
жантом. Во время Великой Отече-
ственной он служил в 1287-м стрел-
ковом полку. Пропал без вести в 
октябре 1941 года в районе дерев-
ни Ивищи Наро-Фоминского райо-
на Московской области. Глава се-
мьи  Николай Евдокимович  умер 
от ран 29 ноября 1942 года в госпи-
тале ХГТПГ 655 в городе Сухиничи 
Смоленской области, похоронен в 
братской могиле в посёлке Высел-
ки. Известно место военной служ-
бы красноармейца: 1089-й стрел-
ковый полк. Погибли в боях и три 
брата Анны Ивановны: Петр Ива-
нович, Иван Иванович, Михаил Ива-
нович Швецовы. Остальные верну-
лись домой живыми.

Суковых 
Василий Николаевич 

Василий Николаевич попал на 
фронт в первые дни войны. В 1941 
году ему был 21 год. Он воевал на 
Волховском, Белорусском, Ленин-
градском фронтах. Участвовал в 
Сталинградской битве, которая по 
своему размаху и значению пре-
взошла все другие сражения. Осво-
бождал Латвию от фашистов. Там 
он совершил подвиг, за который 
впоследствии был награжден ме-
далью «За отвагу». 

Из наградных документов нам 

ДЕНЬ ПОБЕДЫ В МОЕЙ СЕМЬЕ

Внуки помнят 
подвиги дедов

Братья Василий и Фёдор Суковых мало что рассказывали 
о своих военных буднях, возможно, из-за скромности, а мо-
жет из осторожности. Правда о войне была слишком ужасна. 
Когда твой товарищ погиб, а ты выжил, вспоминать об этом 
совсем не хочется. Об их службе, подвигах, наградах нам уда-
лось узнать из сохранившихся военных документов.

стало известно, что это произошло 
в марте 1945 года. Он тогда слу-
жил в  249-м гвардейском стрелко-
вом полку 85-й  гвардейской стрел-
ковой дивизии. В приказе о награж-
дении  сказано, что «замковый ба-
тареи 76 м/м орудия гвардии стар-
ший сержант Василий Николаевич 
Суковых в боях с немецкими за-
хватчиками в районе деревни Озо-
лы Латвийской ССР показал об-
разец мужества и отваги. Его ору-
дием уничтожено две пулемётных 
точки и рассеяно до взвода немец-
ких солдат и офицеров. Во время 
учебно-тренировочных занятий он 
показал себя дисциплинированным 
и исполнительным воином».

Победу Василий Николаевич  
встретил на Ленинградском фронте, 
в Кёнигсберге (ныне Калининград), 
был демобилизован в звании стар-
шего сержанта в 1946 году. Награж-
дён орденом Отечественной вой-
ны 2-й степени, медалью «За обо-
рону Сталинграда»  и  юбилейны-
ми медалями.

В мирное время  Василий Нико-
лаевич трудился разнорабочим в 
колхозе «Власть Советов» и совхо-
зе «Дубынский». Был женат на Ев-
докии Михайловне Суковых (Булы-
чевой). Вырастил троих детей: Ни-
колая, Галину и Александра.

Суковых 
Фёдор Николаевич

Фёдор Николаевич был призван 
на войну в 1943 году, как только ему 
исполнилось восемнадцать лет. В 
сохранившихся документах гово-
рится о том, что он был заряжаю-
щим танка Т-34 3-го батальона 89-й 
танковой ордена Кутузова дивизии 
1-го краснознамённого танкового 
корпуса. Во время боёв он действо-
вал смело и решительно. Однажды, 
заменив вышедшего из строя из-за 

ранения командира орудия, огнём 
из танковой пушки уничтожил один 
фашистский танк и около тридца-
ти солдат и офицеров противника. 

Буквально через месяц экипаж 
его боевой машины совершил вто-
рой подвиг. В апреле 1945 года Фё-
дор Николаевич был командиром 
орудия танка Т-34-75. Во время 
штурма города Кёнигсберга в усло-
виях уличных боёв метким огнём из 
пушки и пулемёта силами его эки-
пажа уничтожено 2 пушки, 6 авто-
машин, подавлено 8 огневых точек 
и раздавлено гусеницами танка до 
25 солдат. За проявленные муже-
ство и отвагу  Фёдор Николаевич 
был удостоен правительственных 
наград: ордена Красной Звезды и 
ордена Славы 3-й степени.

После победы в Великой Отече-
ственной войне Фёдор Николаевич 
продолжал нести военную службу. 
Приехав на побывку в родные ме-
ста, приглядел в Ильинке девушку 
– молодую учительницу начальных 
классов Евдокию Лаврентьевну Ко-
ломейцеву, которую взял в жёны и 
увез с собой. Долгое время Фёдор 

Суковых служил в ГДР. Вернувшись 
в Советский Союз, продолжил служ-
бу в Калининграде (бывшем Кёниг-
сберге). Воспитывал двух сыновей 
– Павла и Валентина. В 1960 году 
после отставки в звании подполков-
ника Фёдор Николаевич вместе с 
семьёй уехал в Петропавловск. Там 
в медицинском училище он препо-
давал военное дело.

Александр СУКОВЫХ 
с. Дубынка

Встреча была построена в виде 
диалога. С кратким докладом о про-
деланной работе за 2019 год высту-
пила глава поселения Ольга Рябо-
ва. В частности, она отметила, что 
за прошлый год был выполнен ряд 
работ по благоустройству, установ-
лены памятники на могилах участ-
ников Великой Отечественной       
войны, рассмотрены все обращения 
людей, которые касались  освеще-
ния села, незаконного выпаса сель-
скохозяйственных животных и их 
безнадзорного содержания.  Ольга 
Рябова отметила, что местные жи-
тели постоянно участвуют в район-

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Обратная связь
Об очередной встрече районного руководства с населением  

В конце февраля глава Казанского района Татьяна Богда-
нова вместе со специалистами различных ведомств побы-
вала в селе Пешнёво.

ных и областных выставках, ярмар-
ках и конкурсах. Селяне активно за-
нимаются спортом, занимают при-
зовые места. 

О положении дел в здравоохра-
нении рассказала пешнёвцам глав-
врач областной больницы № 14 
Ольга Юрова. Она напомнила, что 
в поселении стабильно функцио-
нирует фельдшерско-акушерский 
пункт с опытным фельдшером. 
Ольга Ивановна также оповестила 
о том, что с прошлого года скорая 
помощь перешла на единую диспет-
черскую службу. Теперь вызов сна-
чала поступает в город Ишим, а за-

тем – местной бригаде скорой по-
мощи. Иногда  это усложняет рабо-
ту,  возникают проблемы с  опера-
тивной  передачей  информации  на 
территории сельских поселений. Но 
вскоре система должна быть нала-
жена, а фельдшеры ФАПов смогут 
отслеживать вызовы в специальной 
программе.  Кроме того, главврач 
рассказала, что в ближайшее вре-
мя местным жителям будет проще 
получить рецепт на лекарство: не 
нужно будет ехать в поликлинику на 
приём к врачу. Письменное назна-
чение препаратов будет выдавать 
фельдшер в сельском поселении. 
Данная новость очень обрадовала 
пешнёвцев, так как раньше прихо-
дилось тратить целый день на по-
ездку в райцентр за рецептом.

В конце своего выступления 
Ольга Юрова отметила, что сей-
час пока сохраняются очереди в 
поликлинике на приём к врачам-
специалистам, поскольку доктора 
проходят обучение и переобуче-
ние. Поэтому она просила с пони-
манием отнестись к этой проблеме 
и обещала, что никто не останется 
без внимания и квалифицирован-
ного лечения. 

Старший участковый уполномо-
ченный Вадим Ванеев проинформи-
ровал присутствующих об оператив-
ной обстановке на территории посе-
ления. Он рассказал, что прошлый 
год оказался более спокойным по 
сравнению с предыдущим, так как 

в Пешнёво было зарегистрирова-
но меньше преступлений и админи-
стративных правонарушений. Поли-
цейский призвал местных жителей 
быть бдительными в разговорах с 
незнакомыми людьми по телефо-
ну, так как это могут быть мошен-
ники, желающие заполучить день-
ги незаконными способами. 

Выступающий на встрече руко-
водитель Казанского лесничества 
Владимир Исаков напомнил о нор-
мативах заготовки древесины для 
собственных нужд и строительства, 
о выделении делян и ответил на 
вопросы, касающиеся процедуры 
получения разрешения на выруб-
ку. Так же вопросы были заданы и 
директору МУПЖКХ Артёму Алма-
зову, который говорил об объектах 
тепло- и водоснабжения, их ремон-
те и модернизации. Пешнёвцев ин-
тересовала процедура эксплуата-
ции, замены и сроки поверки элек-
тросчётчиков.

В заключение выступила Татьяна 
Богданова. Она  отметила, что рабо-
та по всем прошлогодним обраще-
ниям местных жителей была прове-
дена. После этого Татьяна Алексан-
дровна  кратко рассказала о поло-
жении дел в муниципальном обра-
зовании, достижениях, проблемах, 
планах на будущее и национальных 
проектах, которые сейчас действуют.  
Присутствующие задали ряд вопро-
сов, касающихся земельных паёв, 
освещения и благоустройства тер-
ритории. В своём ответе глава рай-
она заверила, что все эти проблемы 
решаемы и будут устранены в бли-
жайшее время. 

Марина КРЮКОВА
Фото автора

Фёдор Суковых стал 
кадровым военным

Василий Суковых проявил 
себя и на фронте, и в мирное 

трудовое время

Павел Суковых пропал 
без вести ещё в начале 

войны

Пешнёвцы активно участвовали в диалоге с властью
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После окончания средней шко-
лы Андрей получил рабочую специ-
альность токаря 4-го разряда в тю-
менском профтехучилище № 15. А 
вскоре ему пришла повестка  в ар-
мию. Наш земляк отслужил два года 
в морской пехоте Тихоокеанского 
флота в городе Владивостоке. В 
мае 1983 года  морской пехотинец 
вернулся домой. Подготовившись к 
вступительным экзаменам, в авгу-
сте того же года по направлению со-
вхоза «Дубынский» поступил в Тю-
менский сельскохозяйственный ин-
ститут.  Выпускник получил  специ-
альность экономиста-организатора 
сельскохозяйственного производ-
ства и в течение семи лет  трудил-
ся в  совхозе «Дубынский»  в долж-
ности  старшего экономиста по за-
работной плате. 

Лихие 90-е годы не могли не ска-
заться на экономике  нашего райо-
на. Постепенно разваливались хо-
зяйства, от безысходности люди по-
кидали насиженные места и уезжа-
ли из сёл и деревень в поисках ра-
боты. В апреле 1997 года уволился  
и Андрей Шлегель.

ЗЕМЛЯКИПо велению долга
Андрею Шлегелю приходилось жить и работать в разных местах, но 

куда бы ни бросала его  судьба, он всегда возвращался в родную Дубынку

Через пару месяцев, в июне, 
он был зачислен  в штат Казанско-
го РОВД. Свою профессиональную 
деятельность в отделе внутренних 
дел Андрей Фриденгольдтович на-
чал помощником участкового ин-
спектора милиции. В последующие 
годы службы он занимал должности 
участкового уполномоченного мили-
ции, оперуполномоченного отдела 
по борьбе с экономическими пре-
ступлениями, оперативного дежур-
ного, начальника криминальной ми-
лиции – заместителя начальника от-
дела внутренних дел, а в декабре 
2005 года был назначен начальни-
ком ОВД Казанского муниципаль-
ного района.

Надо заметить, что это было не 
самое спокойное время. На Север-
ном Кавказе полным ходом шла 
контртеррористическая операция, 
и сотрудники управления МВД по 
Тюменской области  каждые пол-

года выезжали туда в длительные 
служебные командировки. Казан-
ский отдел милиции не был исклю-
чением. Руководством УМВД Рос-
сии по Тюменской области было 
принято решение направить Шле-
геля Андрея Фриденгольдтови-
ча в служебную командировку в 
Северо-Кавказский регион, где он 
возглавил оперативную группу ОВД 
Заводского района города Грозного 
Чеченской Республики. На его пле-
чи была возложена огромная от-
ветственность. Кроме отдела вну-
тренних дел, в его подчинении на-
ходились ещё три отряда мили-
ции особого назначения (ОМОН): 
Калужский, Алтайский, Тульский и 
два сводных отряда – Карельский 
и Амурский.

В первый день соревнований 
участники сдавали нормативы по 
многоборью в командном зачёте 
и личном первенстве по возраст-
ным  ступеням. Во второй день се-
мьи проверили свои силы в эста-
фете ГТО.

Лучшей по итогам эстафеты ста-
ла семья Добрыдень из Упоровско-
го района; на втором месте оказа-
лась семья Молоковых из Исетско-
го района, на третьем – семья Се-
ребряковых из Ишимского района.

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

На фестиваль ГТО – 
всей семьёй 

7 и 8 марта в легкоатлетическом манеже города Тюмени 
состоялся областной Всероссийский фестиваль спортивно-
го комплекса  ГТО  среди семей, в котором приняли  участие 
23 команды. Каждая команда была представлена  папой, ма-
мой, ребёнком, бабушкой или дедушкой.

Сборную команду Казанского 
района представляла семья Бала-
шовых: папа Виктор, мама Ольга, 
дочь Людмила и дедушка Влади-
мир Дмитриевич. Стоит отметить, 
что Балашовы впервые выступа-
ли в подобных областных соревно-
ваниях  и достойно заняли 11-е ме-
сто, что, бесспорно, является хоро-
шим началом в рамках спортивных 
состязаний такого уровня. 

Поздравляем семью Балашовых 
с дебютным выступлением!

 Волейболистки  из семи команд 
продемонстрировали эффектную 
и зрелищную игру. В соревнова-
ниях приняли участие спортивные 
коллективы «Золотой возраст», 
«ДЮСШ-2004», команды Больше-
ярковского, Огнёвского, Ильинско-
го сельских поселений, села Ка-
занского и команда «Адреналин». 
В энергичной и напряжённой борь-
бе первое место завоевала коман-
да «Адреналин», второе – коман-
да из Ильинки, третьими стали  ка-
занцы, на четвёртом месте оказа-
лись представительницы «Золото-
го возраста», пятое место – у ко-
манды из Огнёво, шестыми стали 
игроки из «ДЮСШ-2004» и седь-
мыми – волейболистки  из Боль-
ших Ярков. 

Победители и призёры были на-
граждены кубками, медалями и гра-
мотами.

Лучшим игроком турнира была 
признана Гульсана Жусупова из со-
става  команды-победительницы. 
Она была награждена грамотой и 
ценным подарком. А в целом бла-
годаря слаженной игре всего кол-
лектива команды  «Адреналин» в 
составе  Ларисы Тихненко, Ирины 
Карлыхановой, Кристины Барано-
вой, Снежаны Старокоровой и Люд-
милы Сердюковой  удалось занять 
высшую ступень пьедестала почё-
та. Поздравляем всех участников и 
желаем новых побед!

Лариса ТИХНЕНКО,
тренер-преподаватель ДЮСШ

Фото из архива ДЮСШ

Женский междусобойчик 
8 марта в спортивном комплексе Казанского состоялся 

турнир по волейболу среди женских команд, посвящённый 
Международному женскому дню.

Андрей Шлегель умело 
ставил задачи личному

 составу отдела полиции

Для нас, людей преклонного 
возраста, очень важно следить за 
своим здоровьем. Но на приёме у 
врача не всегда  есть возможность 
спросить совет или задать интере-
сующий вопрос, касающийся  здо-
ровья. Ведь время приёма  ограни-
чено, и задерживать людей, ждущих 
своей очереди, не хочется. И вот од-
нажды, во время посещения Боль-

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Спасибо медику
шеченчерской библиотеки, мы об-
ратились к библиотекарю Анаста-
сии Стариковой с просьбой  органи-
зовать встречу с фельдшером Ни-
ной Боровской. И уже через неде-
лю  в нашей сельской библиотеке 
состоялась дискуссия под названи-
ем "Размеренности требует харак-
тер иль усталость?" с приглаше-
нием фельдшера. Нина  Никола-

евна показала нам, как правильно 
выполнять приёмы оздоровитель-
ной  гимнастики, дала  советы и ре-
комендации по интересующим нас 
темам. Она рассказала об опасно-
сти  малоподвижного  образа  жиз-
ни, о  сахарном  диабете, гиперто-
нии. Мы узнали, о каких неполад-
ках в организме может сигнали-
зировать «синдром падения», от 
чего возникают и как лечатся боли 
в суставах. Поговорили мы о здо-
ровом питании  и задали вопросы, 
актуальные для нас, пенсионеров.

Для большей наглядности  рас-
сказ Нины Николаевны сопрово-
ждался визуальными презентация-
ми. Мы очень благодарны Нине Ни-
колаевне за данные ею ценные со-
веты  и рекомендации, за ответы 
на вопросы  по интересующим нас 
темам, за то, что   нашла возмож-
ность встретиться с нами. Спаси-
бо и библиотекарю Анастасии Вя-
чеславовне за организацию встре-
чи.  Ведь для людей всегда важны 
внимание и забота, участливость и 
сопереживание.

Татьяна КОЗЫРЕНКО, 
председатель 

Большеченчерского 
совета ветеранов

Фото предоставлено
 Большеченчерской

 библиотекой
Нина Боровских консультирует ченчерских пенсионеров

 по вопросам здоровья

Семья Балашовых продемонстрировала хорошую 
физическую подготовку

Команда «Адреналин» – неоднократный победитель 
различных районных турниров

Александр Тулинов (д. Ново-
александровка):

– Андрея Фриденгольдто-
вича знаю давно и могу ска-
зать о нём только хорошие 
добрые слова. Это порядоч-
ный человек, рассудительный, 
внимательный. Он всегда го-
тов выслушать и помочь.

Пётр Лаггай (с. Дубынка):
– У нас в деревне никто не 

отзовётся о нём плохо. Люди 
его уважают.

Надежда Кудрина (с. Казан-
ское):

– Отношусь к нему с боль-
шим уважением. Раньше мне 
довелось сотрудничать с Ан-
дреем Фриденгольдтовичем. 
Это грамотный специалист, 
опытный руководитель. 

В тот период  ситуация  на об-
служиваемой территории и в самом 
городе складывалась крайне напря-
жённая. Ежедневные взрывы, тер-
рористические акты, перестрелки, 
гибель людей – одним словом, об-
становка была приближена к бо-
евой. Андрей Фриденгольдтович 
вспоминает: «Не расслаблялся сам 
и не позволял это делать сотруд-
никам. Ежедневно  в ночное время 
лично перепроверял наружные по-
сты, поэтому спать приходилось не 
более четырёх часов в сутки. Любой 
выезд за пределы обслуживаемой 

территории был риском для жизни 
и мог повлечь за собой пагубные 
последствия.  Отношение к лично-
му составу в период командировки с 
моей стороны было жёсткое. Знаю, 
что порой перегибал палку, но это 
делалось во благо. Передо мной 
стояла одна из главных задач: при-
везти весь личный состав домой жи-
вым. И мне это удалось.  Это была 
единственная группа, вернувшаяся 
из командировки без чрезвычайных 
происшествий, без потерь». 

На пенсию по выслуге лет Ан-
дрей Фриденгольдтович вышел в 
звании подполковника полиции. За 
годы службы в системе МВД он на-
граждён ведомственными медаля-
ми и нагрудными знаками. Имея за 
плечами колоссальный опыт руко-
водителя, возглавил администра-
цию Дубынского сельского поселе-
ния, где трудится и поныне. 

Высоко оценила его деятель-
ность глава Казанского муници-
пального района Татьяна  Богда-
нова в ходе нашей с ней беседы. 
Она отметила, что Андрей Фриден-
гольдтович – профессионал своего 
дела. Он грамотно расставляет при-
оритеты,  умело решает вопросы на 
территории, правильно выстраива-
ет отношения с населением и поль-
зуется уважением у односельчан. 

 Мне, бывшей его коллеге, хочет-
ся сказать, что работать с Андреем  
Фриденгольдтовичем  было  прият-
но и легко, в какой бы он должно-
сти ни состоял. Спокойный, выдер-
жанный, требовательный, он  всег-
да выслушает, даст дельный совет 
и в помощи не откажет.

 А сегодня у нашего коллеги юби-
лей. Судьба за определённый пери-
од его жизни выставила ему заслу-
женные две пятёрки. 

Вера САМУЛЕНКО, 
председатель общественной 

организации  ветеранов  правоо-
хранительной  и военной службы 

Казанского района
Фото предоставлено

 автором
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По уже  отработанной дорож-
ной карте на улицу Ленина в центр 
Казанского съехались передвиж-
ные автолавки, которые словно по 
команде быстро заняли свои пози-
ции. Производители и переработ-
чики развернули торговые столы, 
торговцы промышленными товара-
ми и одеждой – переносные витри-
ны, а на пятачках, где расположи-
лись труженики общественного пи-
тания, запыхтели самовары и за-
дымили мангалы. Ярмарка обрела 
свой рабочий вид. 

При въезде на торговую пло-
щадь разместились самосвалы, 
набитые зерном и дроблёнкой про-
изводства местных сельхозпред-
приятий: ООО «Сельхозинтегра-
ция» и СХПК имени Чапаева. На-
род бойко интересовался ценами 
на корма. Кого устраивала цена, 
брали по мешку, по два, а то и 
больше. По соседству располо-
жился мясной сектор крупнотовар-
ных предприятий – СХПК «Колхоз 
имени Кирова»  и ООО «Агрофир-
ма «Новоселезнёво». Это давние 
знакомые казанцев и гостей села с 
уже  сформировавшимся  на мест-
ном рынке  брендом. Свежее мясо 
и субпродукты из товаров под  «зе-
лёной» маркой, колбасы, копчё-
ности, выполненные в лучших де-
ревенских традициях, – всё нату-
ральное, без лишних добавок и, 
естественно, без  ГМО. В этом и за-
ключается отличие сельского про-
изводителя от крупного холдинга, у 
продукции которых в яркую обёрт-
ку упакована  чуть ли не вся табли-
ца Менделеева. 

Ярмарочный ритейл создаёт 
комфортные условия для реализа-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Весна гостит 
на казанских улицах

В райцентре 14 марта прошла 
весенняя  сельскохозяйственная ярмарка 

ции товара, особенно это удобно  
тем предприятиям, у кого нет роз-
ничной торговой сети. По словам 
Николая Барабанщикова, предсе-
дателя СХПК «Колхоз имени Киро-
ва», за последние несколько лет 
большеярковцы не пропустили ни 
одной ярмарки в районе. 

– Торговля в таком уличном фор-
мате даёт возможность ввести в 
оборот денежную наличность, ко-
торая необходима для совершения 
ежедневных хозяйственных опера-
ций, – рассказывает Николай Сте-
панович. – К тому же  мы ведём про-
дажи по вполне демократичным це-
нам, поэтому распродаётся практи-

чески всё, что мы пред-
лагаем населению. 

Солидарен с ним в 
суждениях и председа-
тель НП С.О.К.О.Л. Ана-
толий Киргинцев, кото-
рый также зарекомен-
довал себя с лучшей 
стороны. 

– Свежая рыба – то-
вар ходовой, а если 
она крупная и  отбор-
ная, то это  оказывает  
двойной  экономиче-
ский  эффект, – конста-
тирует Анатолий Алек-
сандрович. – За день 
ярмарочной торговли 
можно реализовать от 
100 до 300 килограм-
мов  рыбы. К приме-
ру, в Ишиме, куда  нас 

приглашали на подобное меропри-
ятие, удалось реализовать более 
300 килограммов. Правда, продук-
ция должна быть качественная, с 
хорошим видовым разнообразием. 
Городское население сегодня об-
ладает возможностью  более ши-
рокого выбора, но всегда готово  
платить за качество. 

Также на ярмарке было множе-
ство прилавков с выпечкой, конди-
терскими изделиями, овощами и 
фруктами. По традиции приняли 
в ней активное участие предприя-
тия общественного питания. Мож-
но было согреться кружечкой аро-
матного чая или кофе  со свежей 
сдобой, а мясоедам – отведать пор-
цию шашлыка.

Славится земля Казанская и ре-
месленниками, которые изготавли-
вают товары для дома своими ру-
ками. Виктор Поддубских приехал 
на ярмарку из Гагарья с супругой. 
Вниманию земляков они представи-
ли табуретки, настенные подставки 
для цветов, почтовые ящики, подко-
вы на счастье, выполненные из дре-
весины различных пород. Для лю-
бой усадьбы это будет оригиналь-
ным украшением. 

Для создания праздничного ко-
лорита была проведена концертная 
программа с участием лучших твор-
ческих коллективов района. Пес-
нями, плясками, различными  кон-
курсами  занимали  они  земляков, 
пока те делали  передышки между 
покупками. 

Компетентным  жюри в лице ра-
ботников аппарата районной ад-
министрации  были  отмечены  и 
поощрены те, кто занял призовые 
места. Так, среди предприятий 
крупнотоварного сельхозпроиз-
водства лидером стал СХПК име-
ни Чапаева, второе место прису-
дили  СХПК «Колхоз имени  Киро-
ва», третье – ООО «Сельхозинте-
грация». Из числа перерабатыва-
ющих предприятий на первом ме-
сте оказался  СПССК «Радуга», 
второе место заняла  ИП Боро-
давкина Н.В. и третье – ООО «Аг-
рофирма «Новоселезнёво». В ши-
роком кругу предприятий торгов-
ли и общественного питания ме-
ста распределились следующим 
образом: первое место  – ИП Пе-
трухина Н.М., второе – ИП Бабе-
ян С.Р., третье – НП С.О.К.О.Л.  За 
активное участие были поощрены  
ИП КФХ Панов М.Н., ИП Азимов А., 
ИП Кутельников С.А. и ООО «Рыб-
сервис». 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора    

За окном – март, и  уже  повсе-
местно торгуют семенами.  Одна-
ко самое подходящее место для 
такой покупки – специализирован-
ные магазины. Здесь можно полу-
чить квалифицированную консуль-
тацию. Сотрудники таких магазинов 
всегда расскажут о новинках рынка 
и подскажут, какие и почему семена 
лучше купить; по первому требова-
нию  покажут сертификат качества 
семян, который содержит данные о 
всхожести, чистоте, дате сбора се-
мян и иные важные показатели. Та-
кие торговые точки дорожат своей 
репутацией, поэтому риск приобре-
сти некачественные семена снижа-
ется в разы. 

Нужно также помнить, что яркая 
упаковка не гарантирует качество 
семян. Нередко можно встретить 
так называемые «белые» пакеты, 
без иллюстраций, но семена в них 
ничуть не хуже, просто из-за более 
простой упаковки стоят они дешев-
ле. Однако на любом пакетике не-
пременно должна быть следующая 
информация:

– наименование и адрес орга-
низации-производителя или импор-
тёра семян (лица, которое осущест-
вляет деятельность, связанную с 
вводом семян в оборот в Россий-
ской Федерации);

– название культуры, сорта се-
мян в соответствии с Государствен-
ным реестром;

– обозначение стандарта, техни-

ческого условия на сортовые и по-
севные качества семян, если на па-
кете есть аббревиатура (ТУ, ГОСТ, 
ОСТ).  Это означает, что данные се-
мена были тщательно проверены 
в лабораторных условиях и полно-
стью соответствуют требованиям 
соответствующих стандартов;

– номер партии:  каждая пар-
тия в обязательном порядке серти-
фицируется либо получает свиде-
тельство, удостоверяющее посев-
ные качества семян. Для чего ну-
жен номер партии? Если качество 
семян окажется плохим, вы сможете 
предъявить претензию компании-
производителю, предоставив чек о 
покупке и упаковку семян; 

– год урожая семян;
– дата упаковки семян;
– масса (в граммах) или количе-

ство (штук) семян: может указывать-
ся в штуках (если расфасованы по-
штучно) или в граммах.

В случае обнаружения наруше-
ний при реализации семян и поса-
дочного материала обращайтесь 
в управление Россельхознадзора 
по Тюменской области, Ямало-
Ненецкому и Ханты-Мансийскому 
автономным округам по адресу:                  
г. Тюмень, ул. Льва Толстого, 35  или 
позвоните на телефон горячей ли-
нии 8 (3452) 58-52-31.

Марина ЗЫГИНА, 
пресс-секретарь управления 

Россельхознадзора по Тюменской 
области, ХМАО и ЯНАО

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Чтобы хлопоты не 
оказались напрасными
Как приобрести хорошие семена на рассаду  

Без работников культуры 
праздник был бы 

не столь красочным

Такую щуку 
можно было приобрести 

на ярмарке

Виктор Поддубских со своим товаром приехал в райцентр 
из Гагарья 

Хорошим спросом 
пользовалось зерно

В целях обеспечения безопас-
ности государства, защиты здоро-
вья населения и нераспростране-
ния новой коронавирусной инфек-
ции на территории Российской Фе-
дерации, а также в соответствии 
с распоряжением правительства 
Российской Федерации от 16 мар-
та 2020 г. № 635-р с 00 часов 00 ми-
нут 18 марта 2020 г. до 00 часов 00 
минут 1 мая 2020 г. временно огра-
ничен въезд в Российскую Феде-
рацию иностранных граждан и лиц 
без гражданства через пункты про-
пуска через государственную грани-
цу Российской Федерации, установ-
ленные на территории Курганской и 
Тюменской областей.

Так, на въезд в Российскую Фе-
дерацию не будет осуществлять-
ся пропуск иностранных граждан 
и лиц без гражданства, за исклю-
чением: аккредитованных или на-
значенных сотрудников диплома-
тических представительств и кон-
сульских учреждений иностранных 
государств в Российской Федера-
ции, международных организаций 
и их представительств, иных офи-
циальных представительств ино-
странных государств, расположен-
ных на территории Российской Фе-
дерации; членов семей указанных 
лиц; водителей автомобилей меж-
дународного автомобильного со-
общения; экипажей воздушных и 
морских судов; членов официаль-
ных делегаций; лиц, имеющих ди-
пломатические, служебные, обык-
новенные визы, выданные в свя-
зи со смертью близкого родствен-
ника; лиц, постоянно проживаю-
щих на территории Российской 
Федерации (имеющих вид на жи-
тельство).

Автомобильные и железнодо-
рожные пункты пропуска через го-
сударственную границу РФ, рас-
положенные на участке Погранич-
ного управления, продолжают ра-
ботать в штатном режиме с учётом 

действия распоряжения правитель-
ства Российской Федерации от 16 
марта 2020 г. 

В соответствии с Конституцией 
Российской Федерации граждане 
России, находящиеся за пределами 
нашей страны,  не могут быть огра-
ничены в праве возвращения на Ро-
дину, поэтому ограничений в их про-
пуске на территорию России нет. 

Обращаем внимание на то, 
что лицам, прибывающим в Рос-
сийскую Федерацию, необходимо 
быть готовым к проведению в пун-
ктах пропуска в отношении них не-
обходимых профилактических ме-
роприятий.

Сотрудниками Пограничного 
управления совместно с государ-
ственными контрольными органа-
ми в пунктах пропуска принимают-
ся исчерпывающие меры по недо-
пущению проникновения на терри-
торию Российской Федерации коро-
навирусной инфекции.

Учитывая сложившеюся ситуа-
цию, гражданам Российской Феде-
рации рекомендуется воздержать-
ся от поездок за границу.

В министерстве иностранных 
дел России создали координаци-
онный штаб для помощи гражда-
нам, которые оказались в слож-
ной ситуации за рубежом из-за ко-
ронавируса.

Сообщается также, что в кру-
глосуточном режиме работают опе-
ративные дежурные ДСКЦ. Пере-
дать всю информацию можно по 
телефонам: +7 (495) 587-88-60,                               
+7 (499) 244-19-77, +7 (499) 244-19-88, 
+7 (499) 244-28-47, а также через 
мессенджер WhatsApp по номеру 
+7 985-046-52-97. Сообщения мож-
но оставить в аккаунтах министер-
ства в социальных сетях: Facebook, 
Instagram, Twitter и «ВКонтакте».

Пресс-служба Пограничного 
управления ФСБ России 

по Курганской и Тюменской 
областям

БЕЗОПАСНОСТЬ

В связи со сложившейся 
ситуацией


